

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'0
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

IGUALDAD

Va abriéndose desgraciadamente pero en muchas clases sociales, y más que en ninguna otra en las que se encuentran con menos ilustración y conocimientos, la teoría de que la suprema aspiración del hombre, el único deseo que se debe perseguir por todos, los medios de llegar al dominio de la completa igualdad.

Pero no se trata en esta fiebre igualitaria; de la igualdad política que con entera franqueza pregonan las leyes aunque en su realización haya distingos, sino de una igualdad social, absoluta y completa y por lo tanto, con todas sus consecuencias.

Igualdad, pregonan en la vida material, donde no haya jerarquías; igualdad en el salario, donde no haya capital; é igualdad en el trabajo, donde no exista patrono.

Como fácilmente se comprende y como desde luego se aprecia, la idea de una sociedad donde todos tuvieran los mismos deberes que derechos, donde no existiese autoridad instituida que se impusiera, sino la autoridad general, donde se fuese al mismo tiempo trabajador que fabricante y faltaran pobres y ricos, porque todos disfrutasen de idéntica fortuna y el oro causa de tantos crímenes y tantos progresos perdiera su valor para convertirse en un metal que aprovechase la industria, sería un maravilloso ideal digno de ser cantado por los poetas, únicos seres que pueden ver realizada la portentosa fantasmagoría de lo imposible.

Pero ¡ay!, esa igualdad está en la mitad del dilatado é inmenso campo de la utopía; no puede existir, es imposible.

No tendrían en óptica relieve los objetos, si todos estuvieran iluminados con igual fuerza é intensidad, porque la imagen se borraría apareciendo como manchas.

El dibujo y la pintura, sin sus sombras y variados tonos de colores, serían imposibles.

La música, si sus melodías no estuvieran formadas por diversidad de tonos, dejaría de impresionarnos gratamente, porque sería desesperante la igualdad de los sonidos.

Y esa igualdad que en el mundo físico es imposible porque desbarataría de golpe y porrazo el racional y armónico conjunto, no puede serlo tampoco en la vida, porque lo mismo en el mundo físico que en el mundo moral, toda igualdad, aun de la misma especie, es imposible.

Esta se puede conseguir únicamente por la práctica de la virtud; pero esto, como dicen los libros santos, son muchos los llamados y pocos los escogidos.

NOTICIAS VARIAS

Procedente de Madrid, ha llegado a Jerez, con licencia de Pascuas, el teniente de caballería D. Manuel Jácome y Ramírez de Cartagena, con destino en la Escuela de Equitación.

Hoy regresarán a esta capital, dando por terminada la temporada que pasan en *El Portal*, los señores de Abarzuza (don Antonio), acompañados de sus bellas hijas.

En Granada se encuentra enferma la respetable Sra. D.ª Isabel Ramírez de Arellano de Abril, esposa del gobernador que fué de esta provincia D. Indalecio.

Dicen de Algeciras:

«De Jerez llegó ayer en el exprés don Agustín García Mier, conduciendo los dos magníficos caballos que el señor marqués de Casa Domecq ha vendido a un rajah indio en 2.000 libras.

Tan hermoso tronco de caballos, que honra la ganadería jerezana, y que ha sido vendido a más alto precio que todos los conocidos hasta el día, estará en Algeciras hasta que llegue a Gibraltar el vapor que lo ha de conducir al punto donde reside el nuevo dueño, en cuyo día será embarcado en este puerto con dirección al de la vecina plaza inglesa.

—El sábado último fueron enviadas de Gibraltar a Madrid las dos preciosas jacas australianas *Countess* y *Milady*, llegadas el sábado anterior, para su majestad el Rey de España D. Alfonso XIII.

Durante la semana han estado perfectamente alojadas y cuidadas en las cuartos pertenecientes al ilustrísimo señor don Francisco Martí, cónsul general de España.»

Ha regresado de Sevilla, nuestro distinguido amigo el marqués de Casa-Mendaro.

Ha dado principio en el coto de *Oñana*, una gran cacería, en la que toman parte los propietarios de tan hermosa y famosa finca, Excmos. Sres. Duques de Tarifa, los Excmos. Sres. Duques de Denia, D. Antonio de Medina, excelentísimo Sr. Marqués de Esquivel, D. Jacinto Martos, el Sr. Conde de Artaza, el ganadero de reses bravas D. Patricio Medina Garvey, el Marqués de Borghetto y el Sr. Olivares.

Se encuentra delicada de salud, la señora esposa de nuestro amigo y compañero, don Jaquín Fernández Aena, director de *El Mensajero*, de Jerez.

Atenciones

Se remiten por esta Tesorería de Hacienda, a Ceuta, para las atenciones del Estado en aquella plaza 1.300.000 pesetas.

Para llevar dicha cantidad ha sido designado el oficial de cuarta clase de rentas arrendadas, y el aspirante D. Julio Peña Bastillo.

Santa Iglesia Catedral

Mañana comenzará en la Iglesia Catedral la octava anual a Nuestra Señora de Belén, con cultos por la mañana de Exposición y sermón.

Por la tarde habrá también manifiesto a visperas hasta fin de completas, cantándose por la capilla antes de la reserva un motete al Santísimo, letanías y salves por expresa condición del fundador que ha dotado dicha obra piadosa, la cual radicaba en un convento de monjas de Sanlúcar de Barrameda, hasta que la revolución de 1868 destruyó el edificio y llegado el caso que establecía la fundación de que desapareciera dicho convento sería levantada la carga por el Cabildo Catedral de Cádiz en la Basílica, lo cual se ha logrado por los esfuerzos que al efecto realizó no sin vencer antes inauditos obstáculos y serias resistencias el entonces canónigo obrero mayor don Vicente Calvo Valero (q. s. g. g.) más tarde Obispo de la Diócesis.

Libramientos

En la Tesorería de Hacienda se han puesto ayer al cobro los siguientes libramientos:

D. Manuel Hernández, 205 pesetas; Sr. Gobernador militar del Campo de Gibraltar, 100; D. Manuel Fernández, 1.077'48; D. Gonzalo Agulló, 1.671'87; D. Hermenegildo Regueira, 4.424'58; D. Antonio Sánchez, 1.033'32; D. Francisco García, 687'14; D. Leonardo Rodrigo Lavín, 365'67; D. Antonio Ibáñez, 851'56; D. Antonio García Villacensua, 1.753'48; Sr. Administrador de Correos, 439'66; Sr. Jefe de Telégrafos, 607'62; D. Emilio Vara, 250'84; D. Luis Miró, 1.213'55; Sr. Director de Telégrafos, 56'31; don Manuel Grosso, 2.401'35; D. Ignacio Rovira, 10.470'48; D. Antonio Sánchez, 2.751'95; don Hermengaudío Cuenca, 5.268'19; D. Juan Carrillo, 12.496; D. Antonio Roche, 226'43.

D. Adolfo González, 74'10; D. Juan M. Barbado, 4.435'67; D. Cesáreo Santa Cruz, 15.172'96; D. Cristóbal Ruiz, 23.897'83; D. Pedro Peña, 5.704'37; D. Pedro Vera, 256'67; D. Eduardo León, 7.603'84.

D. Miguel Giraldo, 215; D. Manuel García, 490'63; D. Cayetano Castellón, 117'33; D. Justo

Julia, 10.508'32; D. José Menéndez, 8.056'27; D. Fernando Terry, 731'23; Sr. Depositario pagador, 2.493'42.

D. Luis Amband, 858'60; D. Gonzalo Márquez, 507'88; D. Ludolfo Uthhoff, 0'85; D. Luis Hidalgo, 235'94; D. Manuel Fernández Pantoja, 603'44; Sr. Depositario pagador, 14.915'70.

Oficial de la Armada

El oficial de la Armada D. Ramón Fossi que prestaba sus servicios en esta Capitanía del Puerto ha sido destinado al observatorio de San Fernando.

Tan distinguido oficial demostró en el cargo que se le confiara gran inteligencia y celo, por lo que su ausencia de esta capital ha de ser muy sentida.

El «León XIII»

El vapor «León XIII» que procede de Buenos Aires, atracará al muelle Reina Victoria hoy a las ocho de la mañana.

El Barón de Satrustegui

De la Corte llegó en el exprés de ayer a esta capital el Excmo. Sr. Barón de Satrustegui.

Esperábase en la estación el ingeniero de la Compañía Trasatlántica D. Carlos Barrié.

A Madrid

Hoy probablemente marchará a Madrid el señor D. Manuel de Eizaguirre, Delegado de la Compañía Trasatlántica en esta que va a pasar los días de Pascua al lado de su respetable y distinguida familia.

Guarda jurado

Ha sido nombrado guarda Jurado para la custodia de fincas en el término de Villamartin D. Manuel Percila Martín.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de Extramuros recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Manuel López Martínez de herida punzante con orificio de entrada y salida en el borde interno del pié derecho.

Aviso

Por el presente se cita a los padres ó parientes más cercanos, del soldado fallecido Joaquín Pérez Manacho, que lo fué en el Regimiento de Infantería de Saboya número 6; para que en día y horas hábiles de oficina, se presente en la Secretaría Municipal, Sección de Alcaldía; para hacerle conocer un particular de su interés.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica de Barcelona:

El «Rabat», salió el día 18 de Génova para Barcelona.

El «M. L. Villaverde», salió el día 18 de Las Palmas para Cádiz.

El «Antonio López», salió el día 18 de Santa Cruz de la Palma para Santa Cruz de Tenerife.

El «Alfonso XIII», llegó el día 19 a Santander.

Ocurrencias locales

A las 19, por los guardias municipales Antonio Lanzarote y Antonio Ragel, fué detenido en la Inspección de vigilancia José Navas García, por insultos y amenazas al niño de 12 años Gerónimo Álvarez.

El hecho ocurrió en la carbonería, calle Adolfo de Castro, núm. 31.

Demografía

Durante el mes de Noviembre próximo pasado, se han registrados en esta población 172 defunciones de individuos de uno y otro sexo.

Sociedad

Para su aprobación remite el Sr. Alcalde de Sanlúcar de Barrameda, Reglamento por el que ha de regirse el «Centro Instructivo de Obreros Carpinteros» y sus afines que se ha de constituir en dicha localidad.

Visita

Visitó ayer al señor alcalde el nuevo cónsul de la República del Uruguay en Cádiz D. Nemesio Mezan.

Junta Consultiva

A las 20 horas de hoy se reunirá en el Gobierno civil la Junta consultiva de espectáculos.

La Academia de Santa Cecilia

Los Sres. D. M. nuel Fernández de Castro y don Camilo Galvez, visitaron ayer al señor alcalde, para rogarle les hiciera la prestación de materiales para la colocación de una tribuna en el Colegio de San Felipe, donde próximamente se verificará el reparto de premios a los alumnos de la Real Academia de Santa Cecilia.

El señor alcalde accedió a ello, ordenando al señor mayordomo de ciudad le hiciera entrega de lo que desearan.

En dicho acto se celebrará un concierto musical y vocal, en el que tomará parte el Orfeón Gaditano.

De trenes

El jefe de la estación del ferrocarril, en telegrama que dirige al señor gobernador civil,

dice, que maniobrando la máquina del tren número 266, descarrilaron dos ruedas, en el cambio número 1 del kilómetro 822, sin más avería que una tiranta torcida.

E. P. D.

En el Hospital civil ha fallecido D. Miguel Alcoba Rubio.

Arbitrios

La Delegación de Hacienda informa favorablemente el expediente de arbitrios extraordinarios formado por el Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto ordinario para el año 1913.

Cargo judicial

La Audiencia territorial de Sevilla anuncia para su provisión, la vacante de juez propietario del Juzgado municipal de Alcalá de los Gazules.

Instrucción pública

El Sr. Alcalde de El Gastor, participa al señor Gobernador civil, que a pesar de transcurrido el plazo para la toma de posesión, no se ha presentado la maestra interina de la escuela de niñas de dicha villa, doña Manuela Espino Rodicio.

Concurso

Esta comandancia de carabineros anuncia un concurso entre los propietarios de fincas urbanas, a fin de contratar una en San Fernando, que sirva para casa-cuartel de la fuerza de dicha comandancia, perteneciente al puesto de «Zaporito».

Subasta

La alcaldía de Alcalá del Valle, anuncia por segunda vez, la subasta del arbitrio de pesas y medidas, por haberse declarado desierta la primera.

Anuncio

El Parque de suministro de Intendencia, de Algeciras, convoca a concurso de postores, para el día 4 de Enero próximo, con objeto de adquirir los artículos de inmediato consumo, necesarios para las atenciones de dicho Parque.

—La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, remite para su entrega al fiel contraste de pesas y medidas de la demarcación de Jerez, estados impresos de partes semestrales y doce libros de contrastación de pesas y medidas.

Dadme un punto de apoyo y moveré el mundo dijo Arquimides; tomad la «Piperazina Dr. Grau», y combatiréis los artríticos las arenillas, mal de piedra, ciática, gota, neuralgias, reuma, cólicos nefríticos, etc.

Por telégrafo

Madrid 19, 11'45 noche.

Los ferroviarios.—Anuncio de huelga.—El Conde de Romanones.—Manifiesto.

El comité central de la Unión ferroviaria, ha recibido comunicaciones de las secciones, protestando de las represalias que observan muchas compañías.

Indican la conveniencia de declarar la huelga general para 1.º de Enero.

El comité central ha contestado recomendando calma.

El jefe del Gobierno, Sr. Conde de Romanones, ha negado que conferenciara con el Sr. Cordocillo sobre anuncio de la huelga.

—De Barcelona comunican, que las Juntas directivas de las secciones ferroviarias acordaron publicar doscientos mil ejemplares de un manifiesto que se repartirá en toda España explicando el proceder de las compañías.

A mediados de la semana próxima, se celebrará un mitin monstruo, en el que tomarán parte, además de los ferroviarios, todas las asociaciones obreras de Barcelona.

Congreso

Preside el Sr. Moret.
El Sr. Pedregal hace relación de los alumnos que concurren a la cátedra del Sr. Posadas.

Rectifica protestando de los cargos que hizo un señor diputado.

El Sr. La Cierva dice, que el nombramiento de este catedrático lo hizo él.

Tanto este diputado como el Sr. Ministro de la Gobernación, elogian la conducta del Sr. Posadas.

El Sr. Amado pregunta cuando explicará una interpelación acerca de la recompensa sobre la campaña de Africa.

Contéstale el Sr. Conde de Romanones que antes que se cierren las Cortes.

Pregunta el Sr. Romeo si la mayoría está unida.

(Risas).
Agrega que esto es muy importante.

El Conde de Romanones le contesta afirmativamente.

Cree el jefe del Gobierno que la pregunta tendría más importancia si la hubiesen hecho los conservadores.

(Risas).
El Sr. Romeo anuncia que mañana a primera hora provocará una votación para conocer la cohesión de la mayoría.

El Conde de Romanones dice que tenga cuenta pues hay muchos diputados ausentes.

(Risas).
El Ministro de Fomento Sr. Villanueva contestando al Sr. Nicolau promete presentar un proyecto de Ley reduciendo temporalmente los derechos de entrada de material ferroviario a virtud de la escasez de vagones transportes.

Orden del día:
Jura el cargo de diputado el Sr. Bataillon.

Apruébase, sin discusión, el pago de obligaciones de primera enseñanza a los maestros de las Vascongadas, Navarra y Melilla.

Idem sobre derecho de pensión a las familias de contramaestres, condestables y practicaates de la Armada.

Deniéganse diez suplicatorios contra Pablo y Dalmacio Iglesias y Lerroux.

Seis de estos suplicatorios corresponden a Dalmacio Iglesias.

Discútese también el dictamen mixto sobre el ferrocarril de Tenerife.

Idem regulando los servicios administrativos.

El Sr. Espada defiende un voto particular presentado por él.

Dice que este proyecto es análogo al de liquidación, y trátase de hacerlo para cubrir el déficit.

El Sr. Suárez Inclán dice ha impugnado el dictamen basado en razones poco confesables.

(Rumores).
Rectifica el Sr. Espada y pide que el señor Suárez Inclán aclare conceptos.

Intervienen los Sres. Azcárate, Pedregal, Salillas, Llosas y Martín Sánchez.

Este anuncia que los conservadores votarán en contra.

Suspéndese la discusión por ausencia de los ministros de Hacienda y de la Guerra.

Levántase la sesión.

Senado
El Sr. Obispo de Jaca solicita que los Ayuntamientos satisfagan los alcances de los maestros de Escuelas.

Orden del día:
Apruébase sin discusión algunos dictámenes entre ellos unos sobre fuerzas navales y créditos para ascensos de los consules en Africa.

Comienza la discusión declarando como empleo efectivo, el grado de capitán, que tuviera todo oficial en 1868, para efectos de derechos pasivos a las viudas de los mismos.

Suspéndese la discusión hasta que conozcalo el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter.

Combátele el Sr. Allendezalazar.

Defiéndelo el Sr. Primo de Rivera.

Presupuesto de Ingresos.

Combátele también el Sr. Allendezalazar.

Contéstale el Sr. Navarro Reverter.

Con ligera discusión apruébase dicho presupuesto.

Discútese el artículo de la Ley.

Impúgnalo el Sr. Allendezalazar.

Contéstale el Sr. Calbetón y el Ministro.

Discútese ampliamente las enmiendas presentadas, desechándose muchas.

Prorrógase la sesión hasta que es aprobado el proyecto.

Levántase.

Crónica judicial.

En la Audiencia

LOS JUICIOS DE AYER

En Olvera, el 5 de Diciembre del año anterior, el niño Juan Gutiérrez Bastida peleó con un amiguito suyo. Este huyó y aquél le persiguió, llevando en la mano una piedra, con intención de arrojársela.

Dos mujeres, tia de cada uno de los niños, cuestionaron con motivo de la pelea de éstos; y el Juanito Gutiérrez, al ver las dos mujeres discutir, dejó de perseguir a su amiguito para defender a su tia y tirarle a la de aquél la piedra, como en efecto lo hizo, causándole lesiones en la cara, que tardaron en curar 41 días.

Se procesó al niño agresor, y ayer fué juzgado en la Sección segunda, acusándolo el fiscal Sr. Delgado, que solicitó la condena de tres meses y un día de arresto mayor; con lo que no estuvo conforme el defensor Sr. Camacho, que pidió se dictara un fallo absolutorio.

Juan Carrasco Ordóñez, procesado por insultos a un guarda de consumos de la Línea, se conformó en la Sección primera con la pena de 125 pesetas de multa, que en atención a ser menor de 18 años, pedía el señor fiscal se le impusiera.

BALLESTEROS

Huelga sindicalista en Francia

El Gobierno adopta energicas medidas

París 16.

La huelga general de veinticuatro horas, que habían organizado los sindicalistas para protestar contra la guerra de los Balcanes, ha resultado un fracaso en la práctica.

El aspecto de París ha sido tranquilo e igual que todos los días.

Circularon coches, autobus y automóviles, como siempre.

El Gobierno adoptó energicas precauciones. Acuarteló las tropas, duplicó las fuerzas en los puestos de policia y estableció fuertes retenes. Las brigadas centrales se dispusieron a salir al primer aviso.

El Gobierno comunicó a los empleados que, si secundaban la huelga, se decretarian cesantías en masa.

Con tales medidas de prevision, la huelga ha fracasado y París no se ha enterado de la protesta.

Se celebraron varios mitins, organizados por los obreros sindicalistas. En ellos fraternizaron sindicalistas, socialistas y libertarios.

Alrededor de los locales habia cordones de agentes y policia.

No hubo desórdenes, aunque sí gritos y discusiones violentas en el de electorales.

En la Bolsa del Trabajo, también vigilada por la Gendarmeria, hubo gran afluencia de obreros.

No han holgado los electricistas, los tranviarios ni los del Metropolitano.

Algunos tramoyistas dejaron el trabajo, entre ellos los del teatro Sarah Bernhardt, que tenía estreno.

El contingente más crecido de huelguistas lo dieron las fábricas y talleres. De los trabajos de servicio del público, los cocheros y *chauffeurs*, de los que sólo ha trabajado una parte. Ha trabajado la mitad de los albañiles.

Hubo pocos incidentes y de escasa im-

portancia. En la calle de Michelet los huelguistas apedrearon un tranvía y lo asaltaron, derribándolo sobre los rails. El conductor resultó herido.

Un grupo de cien obreros atacó a un retén de Policia, que se defendió a sablazos.

Un guardia ciclista está herido.

En casi todos los departamentos fracasó la huelga.

De Lyon dicen que los huelguistas trataron de cortar el telegrafo y de levantar las agujas del tranvía.

Se produjeron colisiones entre la Policia y los alborotadores.

Hay un gendarme y cinco agentes heridos, y se ha detenido a 20 sospechosos.

UN RUMOR ALARMANTE

Machaquito, vive

Escriben de la Corte:

«Ayer circuló por Madrid el rumor de que el espada Machaquito habia sido objeto de una agresión mortal por parte de un compañero suyo en la ciudad de Méjico, donde ambos se encuentran.

Se dijo que en la Bolsa uno de los agentes habia recibido un cablegrama en que se daba la fatal noticia. Se comentó ésta por los corrillos de aficionados de los cafés céntricos, y de boca en boca corria la mala nueva, tomando a cada giro detalles bien precisos, tanto, que un colega de la noche acogió, aunque con algunas reservas, el rumor, dando nombres y originando en las primeras horas de la noche gran alarma entre amigos y deudos de ambos espadas.

Afortunadamente, parece ser que el rumor es falso en absoluto. Ni los amigos íntimos del afamado cordobés, ni su padrino el Sr. Hurtado de Mendoza, tienen a estas horas la noticia menor de un suceso que, de haber acaecido, hubiera sido en seguida puesto en su conocimiento.

Es más: del fantástico cablegrama no se sabe una palabra, y el Sr. ministro de la Gobernación tampoco ha tenido noticia alguna de este hecho.

Ha quedado la cosa, pues, en una broma; pero una broma de mal género, que debiera castigarse fuertemente, si pudiera conocerse a su autor.»

En la Escuela de San Miguel

En la Escuela de San Miguel, vulgo de la Mirandilla que dirijen los hermanos de la doctrina cristiana, se está instalando como es costumbre todos los años un hermoso nacimiento.

Este va colocado en el fondo de la capilla.

Dicho «Nacimiento» es uno de los que más llaman la atención de los fieles, pues por medio de un mecanismo funcionan norias y algunas figuras y estrellas, adquieren movimiento, siendo el efecto verdaderamente maravilloso.

Aparece iluminadas también las casas.

Los dichos hermanos ocupáanse en estos días de todos los detalles relacionados con dicho «Nacimiento».

El portal es iluminado electricamente.

Como los anteriores años, habrá misa de gallo, a la que concurriran las familias de los alumnos.

Se cantaran alegres villancicos.

Comisión de Consumos

Continuó ayer tarde su labor la Comisión municipal de Consumos que como se sabe se habia declarado en sesión permanente.

Presidió el Sr. D. Benigno Estévez y concurren los Sres. Rey Lucero, Cabello y Casal.

La Comisión ocupase detenidamente de las tarifas de consumos que han de regir en el próximo año de 1913.

Discutióse ampliamente sobre las tarifas que se han de imponer a las gasolinas que se usan para los automóviles, llegándose a señalar con arreglo a la ley

lo que han de abonar desde primero de año.

Otra de las cosas de que se trata fué de lo que han de pagar las fábricas de hielos por las cantidades que expendan dentro de la población.

Terminado el acto dió por terminada su tarea en esta sesión la Comisión, que se reunirá cuando haya asuntos de que tratar.

Marinos, condenados en Francia

París 17.—El Tribunal marítimo comercial de Rochefort-aux-Mer ha dictado sentencia contra M. Salevesen, comandante del vapor noruego *Eva*, y el señor Arana, capitán del vapor español *Arana*, acusado el primero de abandono de naufragos, y el segundo de infracción de las reglas internacionales de abordajes.

Se trata del naufragio ocurrido en la rada de la isla de Aix, en la noche del 4 de Noviembre pasado, en el que perecieron 17 marinos españoles y un piloto francés.

El comandante Salevesen ha sido sentenciado a un mes de prisión, pero con el beneficio de la ley Berenger, sobre condena condicional, y a 500 pesetas de multa, y el capitán Arana a 500 pesetas de multa.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 20
Santo Domingo de Silos, abad.

SANTO DEL DIA 21
Santo Tomas apóstol.

Jubileo

Día 20.—En la iglesia de San Antonio.

Día 21.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

SERVICIO DE VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MABIA
Salidas del Puerto Salidas de Cádiz:

DIA 20

8'45 de la mañana.	10'00 de la mañana.
11'45 de la tarde.	1'00 de la tarde.
0'00 de la idem.	0'00 de la idem.

DIA 21

8'45 de la mañana.	10'00 de la mañana.
11'45 de la tarde.	2'15 de la tarde.
0'00 de la idem.	0'00 de la idem.

Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los **Tonicos-Reconstituyentes**, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la **menstruación** y desaparece la **Leucorrea**, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están **anémicos**, y necesitan un **tónico** poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el **raquitismo** y **linfatisismo**.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el **enflaquecimiento**, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto a quien lo pida.